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Отчетный период в жизни 
комсомола города богат зна
чительными событиями — 
подготовка к празднованию 
50-летия ВЛКСМ, подготовка к 
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина, такое важное в 
международной жизни собы
тие, как московское Совеща
ние коммунистических и рабо
чих партий. Наконец, подго
товка к XVI съезду комсомола 
и XXIV  съезду нашей партии. 
Немногие периоды в жизни 
комсомола были связаны с та
ким обилием значительных 
исторических событий. Они 
наложили свой отпечаток и на 
уровень всей комсомольской 
работы.

Возрос общеобразователь
ный уровень молодежи. Ленин
ский зачет заострил задачи

трудового воспитания, вызвал 
необходимость совершенство
вания организационной ра
боты комсомола, совершенст
вования принципа «дойти до 
каждого».

В выступлении первого се
кретаря Свердловского обко
ма комсомола Е. Кондратьева 
приводились факты серьезных 
упущений в учете комсомоль
цев, нарушения норм внутри
союзной жизни.

Ленинский райком выступил 
с интересным предложени
ем —* включить в Устав ВЛКСМ 
положения об обязательной 
аттестации каждого комсо
мольца. В Ленинском районе 
накоплен интересный опыт.

Вопросы коммунистического 
воспитания молодежи по ка

тегориям подробно обсужда
лись на конференции. Разго
вор вели не вообще о воспи
тании, а о каких-то очень ин
тересных, трудных и конкрет
ных проблемах.

В выступлении секретаря ко
митета ВЛКСМ УПИ А. Кружа- 
лова говорилось об учебе сту
дентов, о количестве и каче
стве их знаний. Но не мень
ший интерес вызвала органи
зация политического образова
ния будущих молодых специа
листов. В УПИ давно и успеш
но работает общественный фа
культет политинформаторов. 
Профессора, заведующие ка
федрами, доценты, аспиранты 
выступают перед студентами с 
политической информацией 
по самым актуальным пробле
мам теории и практики ком

мунистического строительства. 
Это очень хорошее, полезное 
дело.

Был избран новый состав 
ГК ВЛКСМ. Выбрали делегатов 
на областную конференцию. 
Представителем нашего инсти
тута на областной форум вы
бран Ю. Тулин.

Хочется отметить делови
тость и задор делегатов. В за
ле во время перерыва звуча
ли комсомольские песни, пес
ни времен гражданской вой
ны. Участники конференции 
тепло приветствовали старых 
большевиков, делегатов I го
родской конференции.

О. БАХТЕРЕВ, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ.

ТЯЖЕЛО В УЧЕНЬЕ...
— Как сдаешь, Сережа?
— Ой, не спрашивайте, готов

люсь к «оперативке»...
Проходя мимо четверокурсни

ков, не раз приходилось слышать 
их тяжелые вздохи и горестные 
зозгласы по поводу все той же 
хоперативки».

Экзамены можно сравнить со 
брожением. И труднейший — ге
неральное сражение. А раз дошло 
?о военной терминологии, на па
мять приходит суворовское «тяже
ло в ученье — легко в бою»...

Сегодня экзамен по оперативной 
хирургии уже позади. Отсыпаются 
чосле бессонных ночей студенты, 
чтобы накопить силы для нового 
гражения. Только неудачникам (от 
слова «неуд») предстоит еще одна 
зегреча с оперативной хирургией.

А еще вчера на кафедре кипе
ли страсти. С раннего утра до 
позднего вечера. Непрерывно по
чти десять дней.

Десятки лиц проходят за день 
перед экзаменаторами — докто
ром мед. наук И. А. Письменовым, 
доцентом Г. Т. Красовским, ассис
тентом В. А. Котельниковым. 
И все — разные.

— Я все прочитала, все семь 
дней занималась, — оправдывает
ся 11. Феденева.

Жаль девушку, но больше «удов
летворительно» поставить нельзя.

Бойко отвечает В. Быков. Под
робно рассказывает ход операции, 
особенность наложения швов...
Илья Абрамович внимательно слу
шает, не перебивает.

— Все неправильно. От начала 
до-конца, — подводит итог экза
менатор.

— Ей-богу, я не виноват. Так 
написано в книге...

Приходится брать книгу, зачи
тать. нужное, чтобы убедить сту
дента, что он ошибся. Но на 
другие вопросы юноша отвечает 
хорошо.

Не хочется получать «уд.» 
Б. Коробову.

— Ну, спросите еще что-ни
будь? — просит он профессора.

С волнением отвечает на вопро
сы и, получив желанное «хор.», 
выходит радостный.

У Б. Юшкова осунувшееся ли
цо, темные круги под глазами, ус
талый голос. Видно, «переусердст
вовал» перед экзаменом. Но не 
зря. Пятерка — награда за бес
сонные ночи.

И все-таки экзамены — празд
ник. Это чувствуется а самой ат
мосфере — торжественной и стро
гой, в уюте экзаменационных ком
нат, в свежести скатертей на сто
лах, в белоснежных халатах.

На кафедре хорошо подготови
лись к встрече со студентами, по
заботились о том, чтобы обстанов
ка была спокойной и деловой. Для  
студентов оборудовали комнату 
для самоподготовки, развесили таб
лицы, приготовили препараты и 
все необходимые наглядные посо
бия. Ежедневно ассистенты кафед
ры давали индивидуальные и груп
повые консультации.

Облегчали работу экзаменаторов

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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электронные экзаменаторы, для 
которых заранее было запрограм
мировано несколько тем курса. 
Экономия времени, точность и ни
каких недоразумений.

— Общее впечатление об экза
менах неплохое, — говорит И. А 
Письменов. — Первые группы сда
вали несколько слабее. По-види
мому, не рассчитали свои силы. 
Как правило, лучше отвечали те, 
кто занимался на практических 
занятиях, сам проводил операции. 
Их ответы самостоятельнее и ло
гичнее. У других — книжные, 
заученные и неполные.

Есть группы, которые можно от
метить как лучшие. В 450-й, на
пример, 10 студентов. Из них 
шесть получили «отлично». 7 пя
терок и лишь одна тройка в 445 
группе. А 405-я сдала только на 
«хорошо» и «отлично».

Общий итог — 65 процентов от
ветили на «хорошо» и «отлично». 
«Неудов» — 10 процентов.

Не обошлось без шпаргалок, за 
что А. Гурович (401 гр.), Т. Плюс- 
нина (411 гр.) и В. Ульгин (421 
гр.) получили двойки. Обидно за 
будущих врачей. Ведь им будет 
доверена жизнь людей!

В. ВЕТЛ У Г И НА.

Первые радости, 
первые огорчения

Вот и закончилась для пер
вокурсников их первая сес
сия. Сданы зачеты и два эк
замена: история КПСС и 
неорганическая химия. Ка
ковы результаты?

ЛЕЧЕБНО- 
ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЙ 

ФАКУЛЬТЕТ 
Если взять по группам, то 

результаты в .разных груп
пах — разные.

В 101-й сразу хочется вы
делить Т. Белозерову. Она 
сдала на повышенную сти
пендию. Причем, по истории 
КПСС получила «автомат» и 
досрочно сдала неорганиче
скую химию. На «отлично» 
сдали также В. Барсуков, 
Л. Голубцова, 3. Мезенцева. 
Но в этой группе четыре 
«неуда» — у Л. Ж аворонко
вой! Ю. Кузнецова, Е. Кури
цына и Е. Куликовой.

В 102-й группе по исто
рии КПСС — девять пяте
рок и две двойки.

В 103-й обращает на себя 
внимание В. Марченко: пло
хая учеба в течение семест
ра, ни одного зачета и пер
вый же предмет — на 
двойку.

Четыре «неуда» в 104-й 
группе. А вот 105-я группа 
сдала без двоек. л

Несколько слов о 110-н 
группе. Здесь будут полу
чать повышенные стипендии 
Я. Габинский, И. Дубинина, 
В. Тимина. Двоек в группе 
нет. Не сдавал экзамены 
В. Защеринский. Видимо, он 
хочет расстаться с институ
том. С 20 ноября не посещал 
занятия!

И. ПЛЕХАНОВ,
пом. декаиа.

(Продолжение на 2-й стр.).

К 25-летию СНО ПРИЗНАН ЛУЧШИМ
Кафедра госпитальной хирургии пользует

ся доброй славой и уважением студентов на
шего института. Здесь очень много и 
настойчиво занимаются со студентами,
выбравшими своей профессией хирур
гию. Работе СНО на кафедре придается ис
ключительно важное значение. Кружковцы
учатся самостоятельной работе и умению 
пользоваться литературой, правильной науч
ной обработке клинического материала и ла
бораторных исследований. В кружке разви
ваются творческие способности будущего спе
циалиста. Кроме того, работа СНО увеличи
вает информацию о современных достиже
ниях медицины по различным разделам хи
рургии.

СНО при госпитальной хирургии сущест
вует почти с первого дня образования кафед
ры. За эти годы бывшие воспитанники СНО 
стали докторами, кандидатами наук, доцен
тами, заведующими кафедрами, отделений, 
видными хирургами Свердловска и области. 
В кружке занимались Л. А. Збыковская,
В. Н. Климов, Э. К. Николаев, В. А. Бабаев, 
Н. П. Макарова, В. М. Лнененко и многие, 
многие другие. Студенты, работающие в СНО 
под руководством преподавателей кафедры, 
разрабатывают и затем успешно докладывают 
на заседаниях кружка, итоговых институт
ских сессиях, на городских хирургических 
обществах, на всесоюзных конференциях та
кие важные вопросы, как заболевания орга
нов брюшной полости, грудной клетки, забо
левания щитовидной железы, вопросы онко

логии, травматологии, гнойной хирургии. С 
организацией в клинике в 1964 г. анестезио
логической службы студенты успешно зани
маются вопросами анестезиологии и реанима
ции.

Обычно работа кружка начинается в осен
нем семестре, где на первом заседании пред
седатель отчитывается о работе за предыду
щий год. Затем проводится обсуждение науч
ных работ на предстоящий год, дается харак
теристика, объясняются цели и задачи каж
дой работы. Все это дает возможность сту
дентам сразу же войти в курс дела. За учеб
ный год проводится 10— 12 заседаний, на ко
торых докладываются выполненные работы и 
демонстрируются наиболее интересные н труд
ные в отношении диагностики и тактики слу
чаи.

Например, в прошлом году на заседаниях 
кружка были демонстрированы больные с 
метастазнрующей аденомой щитовидной же
лезы с длительным сроком наблюдения, с 
метастазом в наружную стенку глазницы, с 
травматическим повреждением бедренной ар
терии и развитием тромбоза и т. д. Такие 
демонстрации развивают логическое мышле
ние, обогащают знания по данному разделу 
За учебный год студенты выполняют 14— 1 в 
научных работ — нтог самостоятельной дея
тельности. Все сообщения, как правило, носят 
высоконаучный характер, хорошо иллюстри
рованы схемами, таблицами, фонограммами, 
рисунками. Многие доклады • представляют 
практический интерес не только среди круж

ковцев, но и в общебольничном и общегород
ском масштабах. Так, многих врачей заинте
ресовали работы студентов, выполненные в 
прошлом году: Ю. Мейерович «Метод гальва- 
нопалышцнн в диагностике острых заболева
нии органов брюшной полости», В. Васева 
«К вопросу о внутрнгоспнтальной инфекции», 
Э. Коноплевой «Еще раз о маститах», в 
которой студентка провела сравнительный 
анализ частоты маститов рожениц в различ
ных районных родильных домах г. Свердлов
ска. Каждый год 5 —6 работ докладывается 
на итоговой общеннстнтутской сессии СНО и 
2 —3 работы — на всесоюзных студенческих 
конференциях.

Кружковцы активно участвуют в плановых 
операциях н в операциях по ургентной хирур
гии. Студенты В. Ходаков, В. Ермолаев, 
Ю. Мейерович, Л. Волкова сделали до 50 
различных операций. Участие в СНО мож
но рассматривать как одну из высокоэффек
тивных форм усовершенствования знаний и 
привлечения к научной работе. За свою ра
боту кружок признай лучшим кружком 
1968/69 г. и награжден грамотой.

Хочется пожелать нынешним и будущим 
кружковцам иоддержнвать добрые традиции 
кружка, активно работать в нем и получать 
как можно больше знаний по теоретическим 
и практическим вопросам хирургии и анесте
зиологии, которые необходимы для дальней
шей самостоятельной работы.

Н. ПАНЧЕНКО, 
врач-анеетезнолог 1-го года работы.
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Д ЕТИ всегда должны поль
зоваться всеми преиму
ществами. Н. А. Семаш

ко вспоминает высказывания 
В. И. Ленина по этому вопро
су: «Мы,1 взрослые, поголода
ем, но последнюю щепотку 
муки, последний кусок саха
ра, последний кусочек масла 
отдадим детям. Пусть лучше 
эти тяжелые события лягут на 
плечи взрослых, но всячески 
пощадим детское население» 
(Н. А. Семашко. Воспоминания 
о Ленине. Партиздат, М., 1933, 
стр. 28).

В. И. Ленин находил время 
не только рассматривать и 
утверждать законодательные 
документы, но и следить за 
деятельностью советских орга
низаций по вопросам защиты 
детей. 5 апреля 1919 года он 
пишет в саратовские советские 
учреждения: «Вполне присое
диняюсь к просьбе Народного 
Комиссариата по продоволь
ствию оказывать всяческое со
действие саратовскому «Сове
ту защиты голодающих детей 
красных столиц». Со своей сто
роны очень прошу всеми си
лами помочь этому «Совету 
защиты детей» (Ленинский 
сборник, 1942, т. X XX IV , стр. 
108).

В. И. Ленин указывал, что 
«...надо вокруг Москвы орга
низовать кольцо крупных госу-

В\ И. Ленин и здравоохранение
Охрана материнства и детства

дарственных хозяйств, которые 
должны залить молоком дет
скую и рабочую Москву». (О 
Ленине. Воспоминания, рас
сказы, очерки. Госиздательство 
художественной литературы. 
М., 1957, стр. 202— 203).

В. И. Ленину стало известно, 
что в Баку имеется паюсная 
икра, предназначенная для вы
воза за границу. Он немедлен
но 29 июня 1920 года напра
вил телеграмму в Баку Азер
байджанскому совнархозу сле
дующего содержания: «По
полученным Компродом све
дениям имеются в Вашем рас
поряжении шесть тысяч пудов 
паюсной икры, предназначен
ной вами к вывозу за границу 
в порядке самостоятельного 
товарообмена. Считаем необ
ходимым обратить Ваше вни
мание на нежелательность с 
общегосударственной точки 
зрения Вашего несогласованно
го с нами выступления по во
просу товарообмена. В случае 
действительного излишка в 
количестве шести тысяч пу
дов паюсной икры просим на
править таковую в Москву в 
адрес Наркомпрода для рас
пределения среди детей и 
больных пролетариев голодаю
щих центров. О последующем 
телеграфируйте Компрод — 
распределение». Предсовнар- 
кома Ленин. (Ленинский сбор
ник, 1942, т. X XX IV , стр. 
331— 332). Икра была доставле

на в Москву и распределена 
среди детей.

Известны многочисленные 
факты, когда рабочие, кресть
яне и красноармейцы дарили 
лично Ленину продовольствен
ные подарки. Несмотря на ог
ромную трудовую деятель
ность и скудное питание, В. И. 
Ленин всегда эти подарки пе
редавал детям.

15 июня 1920 года было 
принято постановление Совета 
Народных Комиссаров РСФСР 
«О порядке снабжения детей 
продуктами питания».

В целях рационального рас
пределения продуктов питания 
среди детских коллективов 
этим постановлением обязыва
лись Народный Комиссариат

И. Ленин среди детей.
С картины художника А. Варламова.

продовольствия и Народный 
Комиссариат здравоохранения 
совместно организовывать и 
осуществлять детское питание. 
Дети, находящиеся в ведении 
Народного Комиссариата прос
вещения, составляли особую 
заботу. Народному Комиссари
ату продовольствия поручалось 
обеспечивать продуктами пи
тания детские школьные сто
ловые в счет плана снабжения 
по нормам, выработанным ко
миссией из представителей На
родного Комиссариата здраво
охранения, Народного Комис
сариата просвещения и Народ
ного Комиссариата продоволь
ствия.

Из всех жертвованных грузов 
В. И. Ленин требовал 25 про
центов выделять в особый 
фонд для экстренной помощи 
особенно нуждающимся де
тям.

По инициативе В. И. Ленина 
7 октября 1920 года был при- 
нят декрет Совета Народных  ̂
Комиссаров РСФ СР о «Неде
ле ребенка». При организации й 
и проведении «Недели ребен-  ̂
ка» одной из главных задач в! 
ставилась пропаганда и no- к  
мощь нуждающимся детям со- §  
ветских республик. Трудящее-  ̂
с г. население призывалось к  ̂
добровольному пожертвованию 
^ фонд детей продуктов пи- & 
тания и предметов первой не- g 
обходимости. «Неделя ребен- §  
ка» проводилась с 7 по 14 но-  ̂
ября 1920 г.

Организация «Недели ребен- 
ка» возлагалась на местные & 
исполкомы как органы власти к  
на местах. §

И. Г. ВИНОГРАДОВ.  ̂
(Продолжение следует.

Начало в № 11— 13, 16, 17, 8 .
25, 26, 29, 30 за 1969 г.

№ 2 за 1970 г.)

Первые 
радости,

первые 
огорчения

САНИТАРНО-
ГИГИЕНИЧЕСКИЙ

Ф АКУЛЬТЕТ
Первокурсники, имеющие 

только школьный опыт, сес
сию сдавали первый раз в 
жизни. Им пришлось слож
нее, чем многоопытным 
старшекурсникам. Поэтому 
средние оценки в группах 
здесь ниже.

По сравнению с прошлым 
учебным годом нынешний 
I курс саннтарно-гнгненнче- 
ского факультета подошел к

сессии, сдал зачеты и экза
мены несколько лучше.

Кафедры и деканат в тече
ние всего семестра стреми
лись, чтобы каждый студент 
ясно представлял требования, 
предъявляемые в институте, 
понимал, что только серьез
ная ежедневная учебная ра
бота гарантирует успех на 
экзаменах. Первые отличные 
отметки получили И. Кокуш- 
кнна, 3. Кочнева, Л. Трубн- 
цнна, Н. Демина, М. Быкова, 
Л. Кошкарева, В. Заболот
ский, В. Кузовлев и другие.

Тревожное положение в

114 «Б» группе. Так, экза
мен по неорганической хи
мии смогли сдать только 
4 человека. Три студента 
этой группы вынуждены бы
ли забрать документы еще 
до сессии, т. к. имели боль
шую академическую задол
женность. Т. е. формально 
отчислены по собственному 
желанию, фактически — с 
сессией не справились бы. 
Обидные факты, т. к. на ме
ста этих студентов и других, 
плохо успевающих, могли 
быть зачислены те, кто дей

ствительно желает стать хо
рошим врачом.

В. АРЕНСКИЙ, 
пом. декана санфака.

ПЕДИАТРИЧЕСКИЙ
ФАКУЛЬТЕТ

Студенты 120 группы сда
ли химию без двоек. 7 чело
век — на «отлично». В этой 
группе четверо отличников: 
Л. Груздева. Е. Никитина. 
Т. Хромова и Е. Устюжа
нина.

СПРАВЕДЛИВОЕ
РЕШЕНИЕ

Федор Безгодов пришел в институт в 1965  
году. И все эти годы, больше четырех лет, одно
курсники не видели в нем « и  хорошего товари
ща, ни примерного студента. Не занимался он 
никакой общественной работой. Его системати
чески видели пьяным. Вел себя грубо и со сту
дентами, и с преподавателями, и с персоналом 
больницы. Дома избивал жену и ребенка. По
ведение Безгодова обсуждали в деканате и на 
активе санитарного факультета. Но это не дей
ствовало на него. Отвратительное поведение 
студента привело к расторжению брака. Н ои  по
сле этого он продолжал терроризировать жену 
и ребенка.

Л 17 января Безгодов пришел на экзамен по 
коммунальной гигиене в нетрезвом состоянии, 
учинил дебош в общежитии санфака. Все эти 
годы мы надеялись, что он исправится, «станет 
человеком». Наши надежды не оправдались. Л 
ведь Безгодову скоро исполнится 30 ...

21 января приказом ректора Федор Безгодов 
отчислен из института без права восстановле
ния. Считаем, что это справедливое решение.

Пятикурснини санфана.

ПОЗОР!

Идет зима, аукает..

Сдав экзамен, студент 209 группы санфака 
А. Борейша вышел. Через некоторое время от
крылась дверь и он попросил:

— Разрешите войти, взять ручку?
Когда студент проходил мимо столов, я заме

тила, что он передал девушке несколько листов, 
вырванных из книги. Затем вышел. Мы оклик
нули его, но он не вернулся. Я считаю этот по
ступок позорным для студента. .

А. ПОВЕРЕНОВА, 
зав. кабинетом истории КПСС.

fjIjiSfL
Профессор, экзаменуя сту

дента, спрашивает, какую 
дозу лекарства он дал бы 
больному.

— Столовую ложку, — от
вечает тот.

— Благодарю вас, можете 
идти.

Студент выходит, но, опом
нившись. быстро возвра
щается:

Господин профессор, я 
ошибся: нужно дать только 
пять капель...

— Уже поздно, ваш боль
ной умер.

Знаменитый американский 
хирург XVIII века доктор 
Джон Абернети отличался 
необыкновенной лаконично
стью речи, но в лице одной 
пациентки он встретил серь
езного соперника в этом от
ношении.

Однажды к нему за по
мощью обратилась женщина 
с сильно воспаленной и 
опухшей рукой. Произошел 
следующий разговор, нача
тый доктором:

— Ожог?
— Ушиб.
— Компресс1
На другой день пациентка 

опять явилась к доктору. 
Последовал такой диалог:

— Лучше?
—- Хуже.
— Еще компресс!

Офтальмолог любит повто
рять: «Лечение — свет, не- 
лечение — тьма».

* * *
Профессор: — Кто первым 

пойдет отвечать, ставлю 
оценку на балл выше.

Студент: — Я иду. Ставь
те три.

Сын телеграфирует мате
ри: «Экзамены не сдал, под
готовь отца». Ответ матери: 
«Отец подготовлен. Подго
товься сам».

Редактор Е1. РОЩИНА.

НС 13041. Заказ №  1485.

Тип. иэд-оа ^Уральский рабочий*, 
Свордловсн, пр. Ленина, 49.

Два дня спустя женщина 
снова обратилась к доктору, 

.и разговор вылился в такую 
форму:

— Лучше?
— Здорова. Сколько?
— Ничего! — воскликнул 

доктор. — Такой разумной 
пациентки я еще не встре
чал.


